

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Frv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares) 4 rs.

PRECIO DE ANUNCIOS:
En todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes que
contraten con la Administración.

AÑO XXIX. NUM 7398.

MADRID. LUNES 25 DE MARZO DE 1878

OFICINAS. MAYOR, 120.

GRAN SOLAR EN CHAMBERÍ CERCA DE LA CASTELLANA.

Se vende uno magnífico, de ochenta y seis mil pies, perfectamente esplanado y con dos fachadas, próximo al paseo del Obelisco, entre este y la iglesia de Chamberí.

Informarán en la calle Mayor, número 120, oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, de tres á cinco de la tarde.

SOLAR.

Arco de Santa María, esquina á la de Valgame Dios.—Se vende al contado ó á plazos. Dirigirse Príncipe 2, 2.º, de 10 á 12.

EL LIBRO

DE LA VEJEZ Y SU CURACION,
por el Dr. VINADER (padre).

Herradores, n.º 12, piso 2.º izquierda.
Precio: 100 rs.

Desde hoy se remite certificado, anticipando el importe. A esto me obligan los muchos pedidos.

BASCULAS

Para pesar indistintamente kilogramos ó libras. En el almacén de ferreteria de la calle de Esparteros, 9, se han recibido de las mejores, de madera y de hierro, habiendo una que alcanza á 1400 kilogramos, que no necesita pesas.

TRANSPORTES A FRANCIA, INGLATERRA é ITALIA.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores correo ingleses para Rio-Janciro, Montevideo, Buenos Aires y todos los puertos del Pacifico, 1045 rs. en 3.º deud. Madrid á Montevideo y Buenos Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 25 DE MARZO

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Nacida.—Real orden autorizando la conversion por bonos del Tesoro de una carga de justicia de que es receptor el marqués de Montalegre.

Otra desestimando la demanda presentada por D. Innocencio Lallave, sobre una indemnizacion.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 24.
Ha llegado á Roma el embajador italiano en Constant nopia conde de Corti.

Los insurrectos de Puerto Principe han sido batidos y se diseminan por todo el país. El orden está restablecido.

Viena 24.
Se han circulado las órdenes licenciendo al ejército otomano. Estas fuerzas serán reemplazadas por las reservas y por nuevos llamamientos.

Con referencia á cartas de Londres dice que se propondrá al Congreso europeo que las grandes potencias ocupen de comun acuerdo los puertos mas importantes de Turquía.

Paris 24.
Dice que el príncipe de Gortschakoff, inspirado por Bismark, ha expresado al conde Andrassy que los intereses de Rusia no están en oposicion con los de Austria.

A fines de mes llegará al arsenal de Cronstad un importante cargamento de material de guerra adquirido por Rusia en América.

Bruselas, 24.
La prensa de Londres comenta y censura la actitud de Austria-Hungria y las declaraciones del gran canciller, que parecen espresar acuerdo con Alemania y venolencia para con Rusia.

La opinion en Inglaterra confía sin embargo en el apoyo de los austriacos en caso de necesidad.

Viena, 24.
El periódico el *Frensenblatt*, órgano oficioso del conde Andrassy, declara que el tratado de San Stefano es incompatible con los intereses del Austria.

Es inminente la ocupacion de la Bosnia por tropas del imperio austriaco.

Paris, 24.
Las huelgas, aunque importantes todavía, han empezado á disminuir.

Los insurrectos helenos del Olimpo están cercados por importantes fuerzas otomanas.

Londres, 24.
Sigue la agitacion. El gobierno inglés parece decidido á luchar. La prensa se expresa en términos amenazadores y no parece fácil una avenencia.—*Centro telegrafico.*

Viena, 24.
El presidente del Consejo de ministros de Austria, conde de Andrassy ha declarado á la delegacion húngara que en vista de las dificultades surgidas entre Inglaterra y Rusia no podía fijar de una manera positiva la fecha en que se celebraría el Congreso internacional.

Londres, 24.
El periódico el *Observer* en su número de hoy, dice que hasta ayer no se ha reci-

bido informe alguno respecto á la aceptación por Rusia de las condiciones pedidas por Inglaterra para la reunion del Congreso.

El mismo periódico asegura que el virey de Egipto á consecuencia de las representaciones de los gobiernos inglés y francés, ha aceptado la idea de una informacion relativa al estado rentístico de Egipto y á los medios de mejorarlo.

Atenas, 24.
El almirante inglés Horuby ha destinado un buque de coraza de su escuadra al socorro de las familias griegas de Olimpo.

Constantinopla, 24.
La escuadra otomana mandada por el almirante Hobbart-Baja tiene orden de impedir toda comunicacion por mar de los insurrectos en la Tesalia, y al efecto ha quedado establecido un riguroso bloqueo en la costa insurrecta.

Paris, 24.
Casi toda la prensa, tanto francesa como la extranjera, considera inevitable la guerra entre Inglaterra y Rusia.

Viena, 24.
El gobierno de San Petersburgo ha manifestado que desea que se celebre la reunion del Congreso que ha de tratar sobre los asuntos de Oriente, con ó sin la asistencia de Inglaterra; pero aquí se considera imposible la reunion de dicho Congreso, sin que la Gran Bretaña tenga participacion en él.

Londres, 24.
Son formidables los preparativos de guerra que se están haciendo en todos los parques y arsenales de Inglaterra.

San Petersburgo, 24.
Es prematura la noticia de que Rusia haya pedido á Inglaterra que retire su escuadra del mar de Armara.

El *Diario de San Petersburgo*, en su número de hoy, se queja de los obstáculos que opone Inglaterra á la celebracion del Congreso.

Dicho periódico, hablando de las dificultades que han surgido para la reunion del Congreso, no ve más que tres soluciones á la situacion presente: que Inglaterra, á petición de las potencias, cambie de actitud, ó que las potencias decidan celebrar el Congreso sin la asistencia de la Gran Bretaña, ó que Rusia por sí sola tome las medidas que crea convenientes para romper de una vez los obstáculos que se presentan.—*Fabra.*

Anteanoche hubo recepcion en casa del conocido banquero D. Ignacio de Sabater. Sus amigos salieron doblemente complacidos, pues el Sr. Sabater recibió á la una de la madrugada un telegrama de Burgos participándole su eleccion de senador por dicha provincia.

Sus hijos hicieron los honores de la casa con gran distincion, terminando la fiesta con un delicado buffet á las cuatro de la madrugada.

Varios diputados presentarán á la mesa del Congreso una enmienda al dictamen de la comision de incompatibilidades, pidiendo que no puedan ejercer el cargo de diputado los concesionarios de líneas férreas y los individuos que pertenezcan á los consejos de administracion de determinadas sociedades de crédito.

Anoche se verificó la última representacion en esta temporada de *El barbero de Sevilla*. El Sr. Corsi estaba indispuerto, suprimió la serenata del primer acto y pidió la indulgencia del público. La señorita Donadio cantó en la leccion de música el wals de la Sombra de *Dinorah* y el público la pidió que cantara las variaciones de Pedro el Grande, lo cual verificó siendo aplaudida.

Los padecimientos dominantes han variado poco en número y naturaleza: las fiebres intermitentes gástricas y catarrales han sido más frecuentes, así como las erisipelas faciales; los catarros gástricos, las indigestiones y los cólicos intestinales, tambien se han presentado en mayor número que en las semanas anteriores. Los reumatismos agudos y crónicos se han aliviado visiblemente. Las laringitis, bronquitis, neumonias y pleuresias con derrame, aunque tambien han disminuido, siguen presentándose y ofreciendo algunas complicaciones febriles y locales en su curso.

En las enfermedades crónicas ha disminuido la mortalidad, y en los padecimientos de la infancia han predominado las enteritis, los empachos gástricos y las fiebres eruptivas.—(*Siglo médico*).

Ha llegado á Santona el segundo batallon de Cuenca compuesto de 2 jefes, 24 oficiales y 354 soldados.

En el distrito de Jaen ha sido proclamado diputado á Cortes D. Pedro La Casa, habiendo obtenido 7812 votos.

Ha sido denunciado el número 1483 de la *Prensa Gaditana* publicado ayer y recogidos sus ejemplares.

El miércoles ratificará Francia el tra-

tado arancelario convenido con España, dándose inmediatamente órdenes á las aduanas de ambos países para que pongan en vigor las tarifas.

Parece que se proyecta celebrar en Madrid el 1.º de abril una asamblea de jóvenes católicos de todas las provincias de España.

Las últimas noticias de Melilla no acusan novedad alguna.

Ayer quedó interrumpida la línea de Alicante algunas horas, á consecuencia de haberse levantado unos rails en el kilómetro 486.

El Sr. Nuñez de Arce dará una lectura de poesías originales, en el Ateneo de Madrid pasado mañana miércoles. La sesion estará de seguro muy concurrida.

Anoche en el entreacto del primero al segundo, y en el momento que el caballero que ocupaba la butaca núm. 3 de la fila 12 del teatro de la Zarzuela, salió á comprar un periódico, le robaron la capa que dejó en su asiento.

Ha sido nombrado comandante de número de Isabel la Católica, D. José Uribe y Disler, jefe de negociado de Gobernacion.

La casa editoral de Romero y Marzo ha adquirido la propiedad de la aplaudida zarzuela *El salto del pasiego*, teniendo ya á la venta la preciosa romanza de tipo de primer acto, en prensa el wals del tercer acto, y continúa con gran actividad los trabajos para la inmediata publicacion de todas las piezas de tan bellísima obra.

REMITIDO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor nuestro: Rogamos á Vd. se sirva publicar en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, este humilde comunicado que sirve de protesta á las injustificables versiones de que hemos sido objeto por parte de algunos periódicos de esta capital.

Con anticipadas gracias, tienen el honor de saludarle sus atentos seguros servidores Q. B. S. M.—Por la estudiantina española, *Ildefonso Zabala*.—*Joaquín Casanueva*.—El secretario, *F. S. Olavarría*.

«La estud antina española, en vista de los injustos é incalificables ataques de que ha sido objeto por parte de algunos periódicos españoles, se ve en la necesidad de acudir á la prensa, no para defenderse

—¡Juradme vos entónces,—dijo con la misma energia, que cedereis sin pesar y en el instante vuestro título y vuestras riquezas á eso Gaston resucitado! Suponed todo lo que os agrade, engañaos ó acertad, poco me importa. Os empeñais en una aventura romántica é inverosímil que puede costaros la mitad de vuestra fortuna y la mitad del corazón de vuestra madre.

—¡Ah! bien lo sé, pero no arriesgaría más que la fortuna; la ternura maternal está ya repartida. No recordas la escena de la capilla! Yo la tenía en mis brazos y no veía más que á él, cuando gritaba: ¡hijo mio! ¡hijo mio! Ella sabe que somos dos y yo debo resignarme á no ser solo.

Y al hablar así, sus ojos se llenaban de lágrimas; comprendí que no podía convenirme en los breves minutos que debía tardar Esperanza, pero podía moderar la vehemencia del primer impulso.

—Reflexionad,—le dije,—el dolor que causarais á vuestra madre si la hiciérais participar de una ilusion que se desvanecería. El despertar sería doloroso para ella y ridículo para vos. Por eso debéis proceder con calma y no dejar al aturdimiento decidir en un asunto de tal gravedad.

—Dices bien, me dejó llevar siempre de mi primer impulso. ¿Crees que mi madre no está segura, aunque tenga sospechas?

—Si tuviera seguridad, os hubi ra dicho á lauto de todo el mundo: ¡abraza á tu hermano!

—Es verdad. ¿Por qué no me lo ha dicho? ¿Por qué llé aquí lo que me confunde?

Y levantándose y mirándome frente á frente, dijo:

—Tienes una sonrisa que me hace daño, Carlos. Voto, déjame solo.

Guardéme bien de hacerlo, porque Esperanza volvía. Rogelio se habia sentado de nuevo con los codos apoyados en la mesa y oculto el rostro entre ambas manos.

—El señor conde está malo,—me dijo Esperanza en voz baja.

—Sí; dolor de cabeza; le sucede con frecuencia.

—En ese caso el café lo mejorará. —dirigiéndose á Rogelio, dijo:

—Tomadme muy caliente, señor conde; está hecho por mí. Yo hago el de Mr. Alfonso y lo hago con mucho cuidado, porque es muy delicado para el café.

Rogelio hizo un ademán de impaciencia, y al levantar la cabeza vimos que lloraba, y yo quise intervenir y Gaston acercándose más pronto que yo dije:

—¡Estais malo, señor conde! ¿Qué tenéis?

—¿Y por qué te dá pena?
—Porque os quiero bien.
—¿Y por qué me quieréis? ¿que razon hay para que me quieráis?
—Que sois bueno y que sois mi señor.
—¡Tu señor! Imbecil. ¡Ya pasó la época de los señores, ya no hay amos!
—Los hay para quien quiere servirlos.
—¿Y por qué servirlos?
—Porque se los ama. Esta es la sola razon.

En aquel momento Rogelio se habia sentado al lado opuesto de la mesa en que habia cenado y como hacia frio y la habitacion era grande, habíamos encendido gran fuego de sarmientos en la chimenea que hababa de luz roja la estancia. En su nueva colocacion volvía la espalda á la chimenea y estaba enfrente de un espejo muy grande y de marco ya oscurado por el tiempo. Los ojos de Rogelio se fijaron en el espejo, y se contempló á sí mismo, contempló á su hermano y volviéndose hacia mí me dijo en voz baja:

—Mira, tu s nrisa era infame; mira es la imagen viva de mi padre que está delante de mí!

Y me señalaba el espejo; yo tuve como un vértigo, porque iluminado por las bujías Esperanza tenía un parecido increíble con el conde Adalberto de Flamarande.

—Son efectos de la luz; miradlo á él y ese parecido no existe.

—No importa, déjale conmigo. Quiero interrogarle; tu presencia lo coarta, será más sincero conmigo.

Pasé á la estancia inmediata como para arreglar mi lecho y cerré la puerta; pero estaba tan gastada, que me dejaba fácilmente ver y oír.

—Tomad el café, señor,—dijo Esperanza en cuanto quedaron solos.—¿Qué tenéis? Estabais tan alegre hace un momento... ¿qué podía hacer para contentaros?

—Obedecme,—dijo Rogelio duramente.

—Mandad.

—Tráeme otro café, esto es detestable... No, aguarda... pon leña en la chimenea... Por el contrario, hay demasiada, quitala.

Rogelio, como niño al fin, queria apurar la paciencia de su hermano, y ver si, como mayor, se volvía contra él. Gaston, s n embargo, más sagaz, mostraba una sumision pasiva.

—¿Qué más?—dijo cuando hubo obedecido aquellas órdenes contradictorias.

—Ha concluido tu servicio.

—Entónc a, me marcharé.

—No. Sientate.

—¿A vuestra mesa?

—Sí, en mi mismo sitio. Dame acá,—dijo

Se encerró, Gaston salió y yo me fui á arreglar las cuentas de la granja con Michelin, seguro de que la señora, gracias al subterráneo, estaba en el Refugio con Gaston y Salcedo, ó estos con ella en el torreón.

A las cinco, la señora me llamó para que comiese con ella, me dijo que no habia dormido, que habia visto á Salcedo y á Gaston y que este á pesar de reconocerse millonario en nada habia cambiado. Que Salcedo le habia dado su palabra de honor de que no era ni su padre ni su pariente, y que el joven no dudaba de ella, pero le quería lo mismo. Seguía decidido á casarse con Carlota, pero el matrimonio se habia retardado por causa de esta: al saber de Mr. de Salcedo la nueva posicion que iba á dar á su prometido, sentía escrúpulo de casarse con él hasta que aquel lo meditara mucho y se explicó así delante de la señora y de Gaston.

—Cuando acepté con alegria ser su mujer, creia casarme con un igual á mí, y aunque algo más rico que yo, la circunstancia de no conocer á sus padres nos nivelaba; pero ahora él es demasiado señor para casarse con una pobre aldeana. ¿Quién sabe si se arrepentirá un día! Quiero darle el término de un año. Que salga del país, que conozca los placeres del rico, y si vuelve con el mismo cariño será con orgullo su mujer. No quiero decir todo esto á mi padre, que pudiera no comprender bien mi idea y oponerse, y deseo que Mr. Alfonso nos encuentre demasiado jóvenes y exija ese año de viajes como un complemento de la educacion de Esperanza. Un hombre de campo, que ha pasado por Paris, sabe dirigir mejor sus negocios, y mi padre encontrará muy acertada la idea.

La condesa, al hablarme así, estaba conmovida de gratitud, y me dijo que despues de una discusion acalorada por parte de Gaston, que se oponía, se habia convenido en que Salcedo y él pasarían aquel invierno en Paris.

—Soy dichosa!—añadió la condesa—porque podré verle con frecuencia; pero confieso que si cambiara de sentimientos tendría una decepcion.

—¿Y qué piensa Carlota de su madre en estas circunstancias?

—Eso es lo que no sé ni quiero preguntarlo; pero me figuro que cuando su prometido le dijo «que no me veria jamás», lo ha aceptado como sentencia de Dios y no ha vuelto á pensar en mí.

—¿Y si adivinase?...

—Callarla. Esa niña es un angel.

—La señora es débil y acabará por decirselo todo.

—No. Gaston se opone y él nos gobierna

á todos, hasta á Salcedo, que solo ve por sus ojos.

La comida nos fué igualmente servida por los dos prometidos, que estaban adorables de respeto y de consideracion, tante que al despedirme no pude menos de decir á mi señora que era una dichosa madre.

La señora se recogió temprano y quiso que Carlota se quedase cerca de ella mientras Esperanza dejó su habitacion del torreón por un espacio de delicadeza y se vino con nosotros á la granja. Manifestóme la misma cordialidad, el mismo cariño que antes de la mirada terrible que me dirigió junto al coche de su madre; pero no abandonó su acento montañés, llamando á su madre *señora condesa* y á Rogelio *señor conde*.

No me atreví á preguntarle, porque habia en aquel año una superioridad que me intimidaba, y ya íbamos á separarnos, á las nueve, despues de hablar de agricultura y de los asuntos de la casa, en que me pareció más sensato que Michelin, cuando de repente un golpe brusco en la contraventana me hizo estremecer. Era la mano de Rogelio, la conocía bien.

Esperanza abrió, y Rogelio, que habia escalado el muro debajo del pabellon, entró por la ventana, y al ver mi sorpresa, soltó una carejada. No parecia asombrado de verme allí porque sabia que debía volver en breve y se reía en cambio de que yo me sorprendiera, porque habiendo encontrado cerrada la puerta, quisiera entrar por la ventana.

—No sabeis,—le dije,—que la señora condesa está aquí?

—No. ¿Ha venido tambien? me alegro, corro á abrazarla.

—Está muy cansada y duerme. Ha venido á caballo.

—Pues que descanse, yo he venido á pie.

—Estabais en Lovilla,—dijo Esperanza,—la señora nos lo ha dicho. ¡Miantre! ¡Ha sido un buen paseo!

—No está más lejos que Monteparre, á mí me ha parecido corto. ¿Y qué país! Todo él es una decoración de melodrama.

—Y habeis dejado á Mrs. Loville?—le dije.

—Sí, tal. Lo mas pronto posible! ¡Si ha sido una comedia! Veréis. Al aceptar anteayer la invitacion de esos jóvenes, yo ignoraba que estuviesen *coronados* de una madre y tres hermanas imposibles. Llegó á su casa anteayer por la tarde, y el padre me impone un paseo de propietario; ¡oh! ¡y qué perfecto! no me hizo go acia ni de un pie de terreno. Comen á las cinco, como verdaderos provincianos y aunque no tenia apetito, consolábase la idea de contemplar los rostros de las muchachas. Apareció la madre, era

conducta en la capital de la vecina república, pues que sus actos en ella fueron acogidos con marcadas muestras de simpatía y aplaudidos en su totalidad; pero si con sentimiento vese obligada a aclarar ciertos hechos falsos de que se la acusa con un fin ineficaz; y decimos con sentimiento, tratándose de periódicos cuyos redactores creíamos hubiesen hecho causa común al sentimiento nacional de nuestra querida patria.

Se nos acusa, en principio, de no pertenecer a la clase escolar el mayor número de los individuos que han tenido la alta honra de tomar parte en la estudiantina española. Esta acusación queda desde luego desmentida, una vez estampadas nuestras humildes firmas al pie de la presente, y detalladas las carreras a que cada uno pertenece.

En segundo término, se nos vituperaba por habernos sustruido hijos de familias aristocráticas a fin de presentarnos con una majestad fingida para alucinar con esto las altas y respetables clases sociales del ilustrado pueblo francés. ¡Pobre idea tierna de éste los que dejaron verter la escaudina! Pues ateniéndonos a un sueldo del *Imparcial*, al principio de formarse la estudiantina, bien claro espesaba que sesenta jóvenes de familias bien acomodadas de Madrid proyectaban pasar los carnavales en París, recorriendo sus calles tocando aires nacionales acompañados de bandurrias y guitarras.

Aparte de eso, tuvimos el honor de poner en conocimiento del señor embajador francés en ésta los nombres de los individuos que proyectaban pasar en París los carnavales, y desde luego pudo notar que no se incluía ninguno título aristocrático, pero sí nombres de familias nobles en sus acciones y honradas en sus actos.

Pasando a la parte que pudieramos llamar mendigante, se nos acusa de haber recogido grandes sumas a cambio de las pobres notas que dejábamos escapar de nuestras españolas bandurrias y guitarras; y no sólo esto, sino que también descomedidos a contrariarnos como simples saltimbancos en los teatros de París.

¡Quién así piensa y escrib puede ser capaz de cometer tales bajezas! Si tuvimos el honor de exhibirnos al público en dos conciertos dados en el teatro de los Italianos de París, fué porque creímos (y así fué cierto) ayudábamos con esto al benéfico fin de allegar algunos recursos a las clases menesterosas de París.

¿Qué dirán los que así nos aullan al vernos de regresar en nuestra patria rendidos de cansancio y vacías nuestras bolsas? ¿Qué dirán al vernos pobres de recursos sí, pero ricos en entusiasmo porque creíamos haber cumplido como buenos al dejar bien sentada el pabellón español y confiado en que si la fatiga y necesidad nos abrumaba al pasar a nuestra madre patria, ésta nos acogiera como amantes hijos, y nuestros hermanos nos darían sus plácemes y vitores.

Con esta ilusión pasamos el Bidasoa, dando un viva a España porque ante esta desaparición nuestras fatigas y necesidades, y por ella y solo a ella pertenecía nuestro ser, nuestros triunfos, nuestra vida; pero ¡ah! que al pisar el suelo español una corona de espinas, tejida con intencionados fines, nos hizo desvanecer tantas ilusiones queridas, tantos lauros alcanzados. ¡Gracias mil a tan levantados corazones!

El pueblo de Iruñ, a quien no agradecemos bastante la hospitalidad que nos

dió nos acogió en sus brazos y lloró con nosotros el extravío de apasionados fines políticos.

San Sebastián y Valladolid se nos unieron y fueron los primeros en consolarnos y pedir la justicia a que nos acordamos. ¡Si pudiésemos óhulos recogimos en Francia en ella misma los dejamos!

Como escolares y amantes del profesorado conceptuamos en principio al distinguido catedrático Sr. Salmerón como una lumbrera científica, honra de nuestra patria; pero al vernos en un París, desconocido para nosotros y guiados tan solo por las continuas invitaciones que se nos hacían, acompañados a las mismas en unión de la ilustrada comisión de estudiantes franceses y algunos españoles conocidos de la capital indicada, íbamos allí donde nos llamaban porque creíamos no estaba reñida la cortesía con las ideas políticas, y si omitimos nuestro saludo al distinguido profesor indicado, no se nos culpó a nosotros, culpase a esos mismos españoles (y entre ellos al corresponsal del *Globo*) que se nos unieron y ni aun nos iniciaron este acto; en nosotros estaba el enmudecer, pues creíamos que cuando nada nos indicaban, cuestiones políticas pudieran prohibirlo.

El gran escritor francés el eminente poeta el inmortal Víctor Hugo estrechó nuestras manos, y en el autógrafo o que nos dedicó y conservaremos siempre, nos decía: «Hijos de la noble España, vuestro amigo soy.» Víctor Hugo nos llamaba nobles, el corresponsal del *Globo* nos hace plobeyos.

Por último, a fin de desviar la opinión general nos tachan de carlistas prestando hubimos de dar sorenata a D. Carlos y batirle la marcha Real. Rechazamos con energía tal calumnia; ni dimos serenata a D. Carlos, ni hubieramos consentido que los acordos de la marcha Real se le hubieran dado. ¿Dónde? ¿Cuándo? ¿Cómo? Nuestro embajador no lo hubiera consentido ni permitido el gobierno de S. M. don Alfonso, pues a éste no le pertenece y a él y a su augusta señora y reina madre hemos tenido el honor de hacerlo, porque era nuestro deber.

Si D. Carlos gustó de oírnos en una invitación de la Excm. señora de Campomanes, lo haría como simple particular, pues no era de nuestra incumbencia examinar los personajes políticos que escuchaban en los salones donde éramos invitados; porque ajenos en un todo a la política no sosteníamos en París más que una cuestión nacional y el honor de nuestra bandera; y para terminar cumple a nuestro deber dedicar la más espresiva gratitud y reconocimiento a la Francia en general y a nuestros compañeros de París y Poitiers, en particular, por las finas atenciones que nos han dispensado.

Nosotros los más humildes estudiantes de Madrid, guiados únicamente por el afán de ver y conocer la capital del mundo civilizado, y a la vez saludar a esa gran universidad de París, les hemos llevado como único recuerdo el descompasado son de nuestras históricas guitarras. Si ellos hubieron de acogernos más que como españoles como hermanos, nosotros al abandonarlos guardamos en nuestros corazones un vínculo de unión fraternal estense, y a toda la clase escolar española, dedicándoles, por último, el más entusiasta viva la Francia y la fraternidad franco-española.

Madrid 24 de marzo de 1878. Licenciados en medicina y estudiantes del doctorado: Zavalza, Vicente, Figueroa, Sans, Moraiz, Montoya.

- Atamos de medicina: Moceriva.—Mediano.—Trastorza.—Marín.—Sudupe.—Otagui.—Mufagorri.—Palacios.—Aguirre.—Zabala.—Azcue.—Gomez.—Ocio.—Mayora.—Osaba.—Olegui (Fernán).—Alzua.—Retana.—Bercecochea.—Cantabranas.—Zuzola.
- Farmacía: Aramburu.—Pimentel.—Zurutza.
- Leyes: Larrinoa.—Pelion.—Zangroniz.—Olaguena.—Marina.
- Ciencias: Castañeda.—Salaverri.—Arostegui.—Luzuriaga.
- Filosofía y letras: Serdan.
- Notariado: Zaldivar.
- Arquitectura: Unzalo.
- Diplomacia: Galardi.
- Comercio mercantil: Onagolitia.—Sanchez Olavarría.—Urundurraga.—Campos.
- Preparación para carreras civiles y militares: Pinedo (hermanos).—Marticorena.—Jorge.—Galnarez.—Porech.
- Composicion: Urundurraga (mayor).—Rodriguez.—Erbiti.—Arenaza.—Ibarguren.
- Primer premio composicion del Conservatorio de Madrid y director de orquesta: Belarrain.
- Escuela de Bellas artes (cronista): Ordozgoiti.
- Como cajero: Goiri.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 25 DE MARZO.

La Gaceta de hoy publica la siguiente lista de personas que han obtenido las condecoraciones siguientes:

- REAL Y DISTINGUIDA ORDEN DE CARLOS III. — Encomienda de número.—Don Vicente Montojo y Trillo, capitán de navio.
- Encomendadas ordinarias.—Don Ramon Gonzalez de la Higuera, D. Manuel Arrostitia y Gomez, D. José Ignacio Miró y D. Benito Macias.
- Caballeros.—D. Nonito Escubós, D. José Vaca y Albertos, D. Benigno de Torres y Vazquez, D. Eugenio Juliá, D. Agustín Mendoza y Ramirez, D. José Manuel Ruiz de Salazar y D. Jerónimo Jimenez y Bellido.

REAL ORDEN DE ISABEL LA CATÓLICA.—Encomendadas de número.—D. Guillermo Cuadrado y Angulo, D. Francisco Mler y Jimenez y D. Gabriel Navarro.

- Encomendadas ordinarias.—D. Francisco Fano, D. Antonio Arévalo y Herencia, don Tomás de A. Coll, D. Manuel Aguirre Garzon, D. José Luis Feduch, conde de las Cinco Torres, D. Antonio Flaquer y Garcia, D. Joaquin Rucoba Octavio de Toledo, D. Antonio Muñoz Degrain, D. Antonio Gutierrez de Leon, D. Eduardo Ocon y D. Ricardo Fernandez Riero.
- Caballeros.—D. Emilio Clavé de Otaola, D. Santiago Soroa y Garcia, D. Juan Vivaldi, D. Joaquin Pardo, D. Manuel Martinez de Pinillos, D. Patricio Navarro, don Joaquin Martinez de la Vega y D. Pablo Idarco y Sochnazelig.

El vapor-correo Mendez Nuñez ha traído a Cádiz los siguientes pasajeros de la Habana:

- Señora doña Dolores Cocido é hija.—Micaela Pardo é hijo.—Señores D. Alejandro Collante.—Antonio de las Cuevas.—Antonio Almagas.—Carlos Ibañez.—Cipriano Dobargaves.—Eduardo Zulueta.—Emilio G. Cuadra.—Francisco Ramba.—Francisco Almagas.—José Galan.—José Bosch.—Juan Fernandez.—Manuel Navas.—Mo-

desto Ortiz.—Salvador González y so s de familia.—Salvador Zulueta.—Wenceslao Angulo y cuatro de familia.—Angel Alameda y señora.—Bernardo Dodero.—Francisco Martinez.—José Alcántara.—Rafael Santisteban.—Francisco Ordóñez.—Leon Diaz.—Angel Rub.ó.—Aquilino Muñoz.—Bernardo Rubio.—Carlos Marchat y dos de familia.—Estanislao Sevilla.—Felipe Ruiz.—Ildefonso Rodriguez y cuatro de familia.—J. S. Samper.—Luciano Santa Maria.—Mannet Porto.—Manuel Garcia.—Mannet Mar. to.—Matias Caro.—Miguel Reina y dos de familia.—Pedro Gonzalez.—Tomás Grau.—Victoriano Izquierdo.—Vicente Corona.—Wenceslao Ballester.—Diz y seis sargentos, 323 individuos de tropa, un confinado, cuatro dichos cumplidos.—Total, 411.

Parece que cerca de la frontera francesa ha sido capturado el asesino del juez municipal de Puento la Reina.

Ha sido elegido diputado a Cortes por el distrito de Algeciras D. Antonio Ruiz Tagle.

La guardia civil de Huercal-Overa ha preso a dos presuntos autores del bárbaro asesinato del médico de Zurgena Sr. Guirado.

Una carta de Cartagena nos da curiosos, a la par que tristes detalles del sangriento drama ocurrido en los Roches.

Nos dice el corresponsal:

Cartagena, 22. Voy a relatarles lo ocurrido en el sitio llamado los Roches, término municipal de la villa de la Union y a media legua de distancia de esta ciudad.

El cabo primero de la guardia civil Juan Nicolás Valero, comandante del puesto de la Union, tuvo hace tiempo una confidencia de que se trataba de robar la casa del Sr. D. Antonio Mar mez Diaz. Desde aquella fecha no descansó el infatigable cabo por dar un golpe a los que con sus anónimos y amenazas tenían alarmado a todo el vecindario.

El 18 en la noche, fecha fijada por los malhechores para consumar su criminal propósito, tomó posesion de la casa el referido cabo con ocho guardias más, haciendo que la abandonasen los dueños, y situando la fuerza en la forma siguiente: El cabo y cuatro guardias se encerraron en la casa, ocupando una habitacion frente a la en que estaba el botín que aquellos apetecian.

Una pareja ocupó un pajar situado al lado de la puerta del corral, al cual daban dos ventanas, y la otra se situó en el mismo corral, en otra habitacion con salida a la calle.

Así las cosas, dieron las doce de la noche, y un hombre sacó la tapia del corral y abrió la puerta que dá entrada a 13 fogorados. Las parejas en sus puestos, observaron todos los movimientos de los ladrones. Avanzaron diez de estos, y taladrando una puer a que conducía a la cocina, lograron entrar, gracias al berbiquí que les permitió hacer un agujero suficiente para introducir la mano y correr el cerrojo. Dentro los diez individuos, los restantes se marcharon a cuidar de la calle.

Una vez posesionados de la casa, encendieron luz y se derrieron al sitio consabido donde encontraron un cofre con dine-

ro, el cual se repartieron. Cuando se disponían a marchar con su presa, se abrió la puerta que guardaba al cabo y sus cuatro guardias, y el cabo les gritó: «Alto a la guardia Civil: dáos presos.» La contestación fué una oscurga, que atornudamente no causó más daño que una leve herida en una mano al cabo, quien dió la orden de fuego a los suyos. Dos bandidos cayeron en tierra, apagándose la luz por haber recibido un balazo el que la llevaba. La lucha fué terrible; pero la guardia Civil, sin abandonar sus puestos, hacia fuego sobe a los criminales, cuatro de los cuales pudieron ganar el corral, pero uno cayó en el corredor, en mal estado de la casa. Los tres que aun corrían, fueron recibidos por la pareja que ocupaba el pajar, y no queriendo rendirse los hicieron fuego, cayendo uno de ellos.

Ya en la calle los dos restantes, fueron recibidos por otra pareja, la que mató al quinto. El sexto, que habia cumplido veinte años de preso, dijo que se entregaba por estar herido; pero al aproximarse al guardia Llorente, le asestó una puñalada que este pudo evitar dando un paso atrás, descargándole un tiro que le dejó muerto en el acto. Los restantes hasta los diez, ó sean cuatro, estaban esco didos bajo las camas, y allí mismo se les prendió, atándoles fuertemente y encerrándolos en una habitacion.

En resumen de los 14 se escaparon cuatro por estar fuera de la casa. Quedaron seis muertos y cuatro prisioneros. Todos son hombres de mal vivir, sujetos en su mayoría a la vig lancia de la autoridad.

Uno de los presos, llamado Juan Leon, tuvo que reconocer a su hijo, que era uno de los seis que murieron, acto que efectuó sin inmutarse ni dar señales de pena. Todo el día 19 estuvieron los cadáveres espuestos en el corral de la casa donde murieron, y a la no. he fueron trasladados al cementerio de la Union para hacerles la autopsia.

Esta es la verdad del hecho.—E. T.

Ha sido nombrado cajero de Filipinas D. Jerónimo Martínez y Lopez, provisor del arzobispado de Manila, propuesto en primer lugar en terna por el prelado de aquella diócesis.

Mañana 25, a las cuatro de la tarde, se verificará la inoculación de la vacuna en la casa de socorro del distrito de Palacio, a los niños pobres del mismo, continuando en los martes sucesivos a la misma hora.

Mañana martes celebrará sesion el ayuntamiento de Madrid.

Ha llegado hoy a esta capital una comision de la diputacion provincial de Barcelona compuesta del presidente y vicepresidente de la misma, del diputado Sr. Sert y del jefe de la seccion de Fomento Sr. Puigguiriguer, a fin de esponer al gobierno la situacion por que el país atraviesa y activar los expedientes para promover la realizacion de obras públicas.

En cartas particulares y periódicos, recibimos las siguientes noticias de provincias:

Cartagena, 24. Han sido felicitados por el director ge-

una verdadera loca, y nada de particular tenía, ¡son cosas de la edad! pero aparece la hija mayor, una langosta; viene la segunda, un cangrejo; ¡el miedo se apodera de mí! me pregunto por qué he dejado la deliciosa mansion de la baronesa para contemplar tan terribles avechuchos, me dan impulsos de echar a correr, pero sirven la sopa y ya no hay medio. Era viernes, día de vigilia; el pescado no estaba fresco, la manteca rancia, no tenía apetito, pero como no podía alzar los ojos sin encontrarme con un monstruo, me resigno a estar petificada. ¡Pres gorgonas a la vez para un simple mortal! Al levantarnos de la mesa sigo a los jóvenes contando fumar en el jardín, pero no se fuma ni aun en el parque, hay que salir fuera de la propiedad... ¡tal horror tienen estas damas al cigarro, y cuando volvemos al salon no nos disimulan que las infestamos. La foca, la langosta, el cangrejo y el pulpo, empiezan a sentir náuseas, yo me aterro. El dueño de la casa me propone una partida de ajedrez, y no valia la pena de dejar al abate Ferraz que juega bien, por Mr. Leville, que juega peor que yo; pero la señora y sus hijas se interesan en el juego, rodean la mesa en el momento en que yo iba a ganar, y qué sucede? me siento de nuevo petrificado y me dan jaque-mate. El padre triunfa, las damas celebran su habilidad, los hijos roncan en el sofá, el cura llega, es aún más feo que sus feligreses, y habla en una jerga de la que no entiendo una palabra, contestándole torpemente, por lo cual me apercebo que me toman por un ignorante. Así, pues, al despedirme para ir a dormir y cuando querían acordar la hora de la caza para el siguiente día, anuncio que he recibido un billete de mi madre que me llama a Flamarande y les prometo cazar con ellos por el día, pero no volver a Leville. Saltamos de caza esta mañana. Cazan mal; yo, que no entiendo la caza de monte, cazo peor; y sin haber muerto una sola pieza y ya a la caída del sol, confío mi perro y mi escopeta a uno de los criados y le digo que la tarde va cayendo y mi madre me aguarda, que me disculpe con sus señores. Sigo la orilla del río que ha de conducirnos a este torrente, y camino tan de prisa como si los tres monstruos que dejo detrás me persiguieran... He seguido como he podido las vueltas del río, saltando breñas y saltando sobre las mismas piedras hasta llegar aquí, donde no hay monstruos, sino que por el contrario encuentro a mi madre y a Carlota que es linda por tres. Traigo los zapatos y los pies destrozados por las rocas, y más hambre que un ceco-

drilo, y si Michelin tiene algo que darne hará un gran servicio.

—Al momento,—dijo Esperanza saliendo vivamente de la estancia.

Solo con Rogelio, y ocupándome de proporcionarle alguna comodidad, p. ocurió penetrar sus designios fingiendo no creer en los monstruos de Leville y suponíéndole atraído por los bellos ojos de Carlota. No lo negó, pero comprendí que menta a para desorientarme, y le dirigí un sermón que debía agotar su paciencia y hacerle cantar claro, porque no sabia fingir ni disimular.

—Vete al diablo con tu moral,—me dijo.

—Bien sabes que ni puedo ni quiero pensar en Carlota, y yo soy quien en nombre de la moral puedo a mi vez preguntarte: ¿Esperanza es tu hijo?

—¿Qué os lo hace suponer?—dije estre-meciéndome.

—Te lo pregunto en nombre del honor; no busques rodeos, vieja eslingo, y habla claro.

—¿Y si no pudiera responder?

—Puedes. Yo acepto a Esperanza por mi amigo si es tu hijo, por mi hermano si es el hijo de mi padre.

—¿De dónde diablos sacais tales suposiciones?

—Te advierto que pierdes el tiempo y no me convences. Suprime esa gastada comedia, porque sé que has sido tú quien trajó a Flamarande un niño de cuatro a cinco años, que dejaste en el pescbre del establo.

—¿Yo!

—Tú, Carlos Louvier, criado de mi padre, y obrando por orden suya.

—¿Quién ha pedido haceros creer semejante novela?

—No quieres confesar nada; corriente, confesará Esperanza. Ahora vas a ver; escucha y calla.

XII.

Esperanza volvía trayendo en una canastilla la caza para Rogelio, y confieso que a pesar de la gravedad de la situacion, no pude menos de sonreirme.

Fuese por reservar su traje ó por darse apariencia aun más vulgar, habiase adornado con un delantal, con cuyas cintas Susana habia hecho un gran lazo a la altura del estómago.

Rogelio al verle soltó una carcajada y le preguntó si era Carlota quien le habia decorado con tal primor.

—No señor,—dijo,—Carlota está en el torreón, al servicio de la señora condesa; ha sido mi madre Susana, que no me encontraba bastante bien para servir al señor

onde, y por poco me hace poner guantes.

—¿Cuantes!

—¡Si, señor! Ha visto en el primer viaje que vuestro señor padre y vuestra madre hicieron aquí, hace muchos años, que sus criados les servían con guantes de algodón, y desde entónces conservu algunos pares, y que quieras ó que nó, me ha metido unos en el bolsillo. ¿Quiere el señor que me los ponga?

—Ciertamente,—dije yo,—pero los que gastan guantes se quitan el delantal.

—¿De veras? pues ya está hecho,—dijo quitándose el delantal y poniéndose los guantes que eran inmensamente grandes para sus manos pequeñas.—Soy un ignorante, pero iré aprendiendo.

—¿Y qué quieres aprender? ¿ser ayuda de cámara?—dijo Rogelio empezando a des-ayorar la cena.

—¿Por qué no? para servirlos.

—¿Quieres ser mi ayuda de cámara?

—Siempre que vengais a nuestra casa.

—¿Y si quisiera llevarte conmigo?

—¿A dónde?

—A París, a donde yo vaya.

—Eso es imposible.

—¿A causa de Carlota?

—Por ella y por alguien más.

—¿Quiénes más?

—Mr. Alfonso que no dejará el país, y despues mis padres, mis hermanos, la granja que voy a dirigir desde ahora... El padre Michelin tiene mucho trabajo y vá siendo viejo... despues Ambrosio, que es mi amigo, y por último, el país que a vos os parece triste y para mí es el más bello del mundo.

—¿De modo que eres dichoso aquí?

—Muy dichoso.

—¿Es extraño! Esta es la primera vez que oigo decir a un hombre que lo es. ¿No echas de menos nada en la vida?

—Nada, ni a nadie.

—Sin embargo, los padres que te han dado el ser...

—Me han hecho un favor, la vida es un bien cuando es buena.

—¿Y cuándo no lo es?

—Se propone uno hacerla mejor.

—¿Cómo!

—Con valor y prudencia.

—¿Eres un gran filósofo! Yo lo soy menos y no me he sentido siempre dichoso.

—¿Vos?—dijo Esperanza con tan profunda sorpresa que parecia envolver algo de reconvenccion.

—Yo sí,—respondió Rogelio mirándole fijamente,—a pesar de mi gran posicion y del cariño de una madre adorada, he tenido momentos tristes. ¿No has oido hablar del conde de Flamarande?

—Muy poco. Ha venido aquí una vez y apenas le conocian...

—Era hombre de mérito; pero de un carácter extraño y... no queria a los niños.

—¿Qué decís! A vos os queria.

—Corré la palabra a Rogelio para decirle que era injusto con su padre.

—¿Callate! tú no tienes voz en este asunto; yo sé muchas cosas que de seguro este muchacho sabe también. Esperanza, ¿no has oido nunca hablar del joven Gaston de Flamarande?

—¿Gaston el pastor?—dijo Esperanza sosteniendo con firmeza la mirada de su hermano.

—No, no el de la leyenda, el otro Gaston, mi hermano.

—¿Un pobre niño que dicen que arrebató el río he oido hablar de esa gran desgracia; ¿se llamaba Gaston?

—¿No lo sabias?

—No señor,—dijo Esperanza, que de seguro supo en aquel momento su nombre verdadero.

—Pues bien,—repuso Rogelio,—la historia de ese Gaston a qu en mi madre ha llorado y buscado tanto, a quien mi padre no ha buscado ni llorado jamás, prueba que el conde de Flamarande no queria a los niños.

Y volviéndose hacia mí, dijo:

—Me acuerdo muy bien de todas estas cosas.

—Las habeis soñado; ¡erais tan niño!

—En Sevines sí,—dijo con firmeza;—pero más adelante he crecido viendo llorar a mi madre y oyendo hablar a mis criados. Suele creerse que los niños no entienden... Despues parece que habia un caballo magnífico, un caballo Zamora, que desapareció; uno de esos caballos que figuran en los cuentos de hadas... ¿Qué cara te se pone, mi viejo Carlos! ¿Cualquiera diría que te acuerdas también!

Yo habia perdido mi fuerza moral. Esperanza quiso salir.

—Quédate,—dijo Rogelio.

—El señor conde ha cenado y voy a buscar el café.

—Pues vuelve pronto.

—Al momento.

Y salió haciendo un esfuerzo para disimular su emocion ó los impulsos de su curiosidad.

—Cometeis la más graves de las locuras,—dije a Rogelio;—estais infundiendo en el espíritu de ese joven quimeras que vos mismo lamentareis cuando hayais reconocido lo infundado de vuestra suposicion.

—¡Mi suposicion!—dijo con vehemencia.

—¿Jurame ahora mismo por tu honor, que Esperanza no es Gaston de Flamarande!

geral del cuerpo, capitán general de Valencia y gobernador civil de la provincia, los individuos de la guardia civil que reanizaron en Roche el brillante servicio que conocen los lectores de este periódico.

Ferrol, 24.

Luego que se haya fundido en los talleres de este arsenal el hélice de la fragata *Sagunto*, comenzarán los trabajos preparatorios para fundir la estatua de Sánchez Barcáiztegui.

Gerona, 23.

La prolongada sequía que venimos experimentando, hace por demás triste la situación por que esta provincia atraviesa. La falta de agua ha paralizado la fabricación de hilados y tejidos. La industria taponera, tan floreciente en otras épocas, hoy sufre, como las demás, la mayor miseria. Han quedado sin trabajo centenares de operarios.

Málaga, 24.

En la reunión verificada en la tarde de ayer por la junta municipal, votaron en contra del proyecto del empréstito de tres millones de pesetas, 25 individuos y 15 en pro.

Santander, 24.

La lluvia ha llenado de alegría estas comarcas, cuyos labradores esperan cese la sequía que tanto les preocupaba. Con motivo del incendio de la calle de la Blanca, se han repartido á 64 familias necesitadas 27000 rs. productos de la suscripción abierta. La próxima exposición que aquí se celebrará, será agrícola, ganadera é industrial.

Valencia, 24.

El retraso que hoy ha tenido en la llegada el tren-correo de esa, ha sido debido al descarrilamiento, sin consecuencias, de un vagón en las inmediaciones de Algeciras.

Medina del Campo, 24.

Son tan bruscas las variaciones atmosféricas que en esta región se están experimentando con motivo de la época equinoccial, que los sembrados y árboles frutales han sufrido alguna pérdida, pues á días plácidos y serenos, con un calor sofocante, suceden temperaturas glaciales, con aires tempestuosos, que destruyen cuanto á su paso hallan.

Las contingencias de la paralización comercial de otras provincias ha alcanzado también á esta región eminentemente agrícola, dándose el caso, rarísimo, en esta semana de no haber pañera abierta, no obstante el crecido número de compradores que se dedican al comercio de cereales. Tal situación no podrá prolongarse mucho tiempo, porque sería la muerte de Castilla.

El mercado de hoy ha estado desanimadísimo; haciéndose escasas transacciones y quedando la mayor parte de los cereales sin vender, cotizándose los trigos de 43 á 44 rs. fanega, cebada á 18, algarroba á 17 y centeno á 25.

Los garbanzos duros para sembrar se han vendido de 110 á 130 reales fanega.—A. V. A.

Fregenal, 20.

Ayer han sido robados más de cuarenta pasajeros en las inmediaciones de Cumbres de San Bartolome (Huelva), por una partida de facinerosos, compuesta de siete hombres á caballo. Según he oído, entre las víctimas figura el pobre padre de un quinto, al que despojaron del dinero que llevaba para redimir la suerte de su hijo. Los bandidos parece que mataron á un infeliz pastor, que les observaba á poca distancia, y que trató de dar aviso. En la operación han debido invertirse algunas horas, puesto que los ladrones iban robando y atando á los viajeros á medida que estos cruzaban la estrecha garganta donde se hallaban situados. La cantidad robada parece que es de consideración. También se llevaron cinco caballerías. Créese que sean gitanos y que hayan atravesado la frontera de Portugal.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 25.

Se asegura que el navío-escuela inglés *Euridice*, que procedente de las islas Barbadas se dirigía á Inglaterra, ha naufragado cerca de la isla de Wight. Llevaba á bordo 400 hombres, la mayor parte jóvenes.

Nueva-York, 25.

Se ha formado un gobierno provisional en la república de Santo Domingo. El general Guillermo se ha erigido presidente de la misma.

Londres, 24.

Segun las últimas noticias de la Habana, se calcula en cerca de 35 por 100 la disminución de la zafra sor efecto de las fuertes lluvias que han caído en la isla de Cuba.

Roma, 24.

Se espera con grande impaciencia la Enciclica que el día 28 del corriente dirigirá el Papa á todos los prelatos del Orbe católico, espondiendo, según se cree, las ideas

principales de la Santa Sede sobre la actual situación de la Iglesia.

Berlin, 24.

Ha llegado á esta capital lord Hamilton procedente de Londres. Se asegura que inmediatamente después ha celebrado una conferencia con nuestro ministro de Negocios extranjeros.

Viena, 24.

Casi todos los periódicos austriacos consideran seguro el fracaso del Congreso de Berlín.

Anoche quedó aprobado por la Cámara de diputados el presupuesto de 1878.

París, 25.

Ha llegado á esta capital, procedente de San Petersburgo, el general ruso Kleimnichol.

Londres, 25 (8 30 m.)

Se acaban de recibir detalles acerca del naufragio del navío inglés *Euridice*, cuya noticia se ha confirmado plenamente. Solo han conseguido salvarse dos personas de las 400 que constituía el buque.

El periódico *the Times* dice que el ministro de Negocios extranjeros lord Derby ha dirigido una nota á Rusia preguntando si la comunicación del tratado de paz ruso otomano á las potencias equivalía á la presentación del mismo al Congreso.

El gobierno ruso ha contestado negativamente á esta pregunta.

El *Times* añade: «Rusia se ha negado por consiguiente á aceptar la única condición mediante la cual Inglaterra tomaría parte en el Congreso.»

El mismo periódico confirma la noticia de que Rusia no hará reclamación alguna acerca de la presencia de la escuadra inglesa en el mar de Mármara. Asegura también que los rusos no harán, como habían proyectado, ningún embarque en los puertos otomanos.—*Fubra.*

Mañana por la tarde se reunirá en el Senado la comisión encargada de emitir dictamen sobre el proyecto de ley de imprenta, con asistencia del presidente del Consejo y del ministro de la Gobernación, para deliberar sobre alguna de las enmiendas presentadas al referido proyecto.

Esta tarde ha estado en la Presidencia del Consejo de ministros el ministro de Marina, pero no ha podido conferenciar con el Sr. Cánovas, por no hallarse este en casa.

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 25 DE MARZO.

Hoy se ha reunido en el ministerio de la Gobernación la comisión mixta de senadores y diputados que han de formular un proyecto de ley electoral.

Han asistido los señores Sres. Llorente (D. Alejandro), Pelayo Cuesta, Becerra (D. Manuel), Torres Valderrama, conde de Casa-Valencia y marqués de Torrecañiz, y los diputados señores Alvarez (D. Fernando), Ulloa (D. Augusto), Gisbert (D. L. P.), Candau, Alzugaray y Silvela (D. Francisco).

Los señores Pelayo Cuesta y Silvela han presentado unas bases, comenzando la discusión por este trabajo, habiendo tomado parte casi todos los señores referidos, y han acordado seguir reuniéndose en los días que lo permitan los trabajos de las Cortes.

La reunión ha sido presidida por el Sr. Llorente, y se ha prolongado desde las dos de la tarde próximamente hasta cerca de las cinco.

No se cree difícil convenir en el articulado para todas las cuestiones del procedimiento.

Se ha concedido el cuartel para esta corte á los tenientes generales D. José de los Reyes y D. Joaquín Rodríguez Espina.

No tiene fundamento alguno el rumor que ha circulado estos días de que había presentado la dimisión de su cargo un elevado funcionario militar.

Esta mañana ha firmado S. M. el rey los decretos admitiendo la dimisión del comandante general de Gerona, y nombrando para dicho cargo al general Arando.

En el presupuesto de Guerra para el próximo año económico, se introduce la importante economía de catorce millones de reales, á propuesta de la sub-

comisión del Congreso que entiende en el ramo de Guerra.

En el próximo mes de mayo comenzarán los ejercicios de las fuerzas de este distrito.

Se encuentra ligeramente enfermo el brigadier Prat, jefe de la brigada de artillería de este distrito.

Aun no está designada la persona que ha de desempeñar la dirección general de E. M.

Ha sido nombrado inspector de orden público de segunda clase con destino á Lérida, D. Francisco Arribas, que lo es de tercera en Valencia, y para esta vacante D. Antonio Díez Zapico.

Se ha concedido al pueblo de Tiemblo (Avila) por el ministerio de la Gobernación 1800 pesetas, del fondo de calamidades, para aliviar las terribles consecuencias de un incendio que ocurrió hace algunos días.

Segun telegramas de hoy, el general Laserna se encontraba bastante mejorado de su indisposición, y había pasado revista á las fuerzas de la capital de la isla de Puerto-Rico.

Han sido detenidos cerca de Perpignan tres hombres, á los cuales se les han ocupado algunas monedas falsas de dos pesetas.

Los periódicos de Aragón se lamentan del exceso de calderilla que inunda las poblaciones de aquellas provincias.

El general Salamanca, en su anunciada interpelación sobre justicia militar, que probablemente espilará mañana mismo, tratará el asunto en tésis más general, y no concretándose á las últimas reformas que fueron objeto de una discusión reciente.

La sociedad de «Amigos del instituto del Cardenal Cisneros», compuesta de estudiantes del último año de segunda enseñanza, celebró anoche en dicho instituto su primera sesión científica-literaria, disertando sobre el reinado de Don Pedro I de Castilla el escolar Sr. Gonzalez Villarias, habiendo tomado parte también en la conferencia los socios Sres. Merino y Franco.

Esta mañana se ha cometido un robo consistente en 1600 rs., en la casa número 11 del paseo de Embajadores, sin que se sepa quién ó quiénes hayan sido los autores del delito.

Esta mañana sido llevado á la cárcel de Villa un hombre que en la plaza de San Millán había herido gravemente á su esposa.

En la madrugada de hoy han sido detenidos en el paseo de Trágneros, por el cuerpo de seguridad pública, dos sujetos que iban desafiados con navaja en mano.

En la corrida de novillos verificada ayer tarde, el público acogió con muestras de desagrado la mojiganga titulada «el asalto del castillo» en *La redoma encantada*. De desear sería que las autoridades prohibieran que en semejantes mamarrachadas salieran á relucir uniformes del ejército.

Parece que algunos de los estudiantes que han sufrido exámenes en el mes actual por la circunstancia de haber entrado en el sorteo de la quinta, se proponen solicitar la gracia de que se permita á los que han salido suspensos repetirlos en junio de las asignaturas que no hayan podido ganar.

Segun las cartas llegadas ayer de la isla de Cuba, al entrar en Puerto-Príncipe el infatigable general Martínez Campos al frente de las fuerzas insurrectas que se han sometido á la madre patria, el vecindario todo dispuso un entusiasta recibimiento á las tropas. El general Martínez Campos obsequió con un espléndido banquete en la fonda de Europa á los jefes y oficiales insurrectos, cruzándose á los postres entusiastas y patrióticos brindis.

Por la noche hubo dos magníficos bailes en obsequio á los jefes y oficiales

de nuestro ejército. En todas las poblaciones importantes de la isla la noticia de la próxima pacificación de aquel rico territorio ha sido acogida con general entusiasmo y saludada por todos con demostraciones de cariño.

El hecho de haberse levantado algunos rails en la línea de Alicante, no tiene la importancia que se le ha atribuido. Lo ocurrido consiste en una competencia entre la compañía del ferrocarril y una empresa particular que ha adquirido unos terrenos en la vía del puerto de aquella capital, sobre los cuales circulaba una línea de pocos metros, y que, en vista de negarse la compañía á dejar espedito el terreno, ha hecho levantar los rails la citada empresa. Estas es la versión más autorizada que hemos oído.

El gobernador de Valencia D. Mariano Castillo, ha salido de aquella capital para Zaragoza, con objeto de recoger á su familia, regresando en breve á la provincia de su mando. Durante su ausencia ha quedado encargado del gobierno civil el secretario del mismo señor Perez de los Cobos.

A las dos de esta tarde se han reunido en la sección tercera del Congreso algunos senadores y diputados de las provincias marítimas para ponerse de acuerdo sobre las gestiones que deben hacerse á fin de aliviar en lo posible la triste situación de la marina mercante. Se ha nombrado una comisión encargada de proponer en la junta general que ha de celebrarse en breve los puntos concretos que han de discutirse, y para que manifieste á los diputados y senadores de las provincias marítimas que no han asistido, nombren sus representantes para la próxima reunión.

La comisión se compone de los señores Balaguer y Paz, por Barcelona; Alvarez y Mariño y Moreno Benitez, por Gerona; Jusset y Torrecilla, por Tarragona; Rute y Heredia (D. E.), por Málaga; marqués de Mirasol, por Valencia; Diaz de Herrera y Blazquez, por Cádiz; Viena y Lopez Dórga, por Santander; Zabala y Zababuru (D. J.) por Vizcaya, y el general Lemerych y Ayneto por las Baleares.

Han asistido también los Sres. Soldevila, Garrido Estrada, Florejachs, Reig, Gambel, Turull, Valverde, Vicuña, Sedó, conde de Peña Ramiro, Lopez de Calle, duque de las Almenas, Crestar, Maluquer, y los representantes de la asociación de navieros Sres. Nicolau, Martí Codolar, y por Málaga el Sr. Huellin.

Ha llegado á Roma el general Grant.

Ha fallecido en Passy á la edad de 73 años la esposa de Rossini.

El miércoles saldrá del dique de Cartagena ya reparado el místico *Isabelita*.

Esta mañana han despachado con su magestad el rey los ministros de Estado, de la Guerra y de Gracia y Justicia.

S. M. la reina siguió hoy muy mejorada de su indisposición, siendo probable que mañana abandone ya el lecho. S. M. el rey hace tres días que no ha salido á paseo.

La concurrencia de diputados en el salón de conferencias ha sido esta tarde muy numerosa; pero las noticias han sido muy pocas.

Parece acordado que los diputados que se abstuvieron de votar la proposición incidental de las minoras pidiendo el aplazamiento de la discusión del proyecto de amortización de la deuda, votarán en contra al aprobarse definitivamente el proyecto.

Hoy ha fallecido la madre del diputado Sr. Herce.

El Sr. Castelar ha resuelto ya terciar en los debates sobre Instrucción pública después que hayan hablado los diputados ultramontanos.

Probablemente en la sesión de mañana esplanará el Sr. Vivar su anunciada interpelación sobre el estado de Puerto-Rico y servicio de correos en aquella provincia ultramarina.

Mañana se discutirá en el Congreso el dictamen del acta de Sevilla. La comisión se reunirá positivamente pasado mañana para formular el dictamen de la del segundo distrito de Barcelona.

Hoy han llegado con retraso los correos siguientes: Aragón, una hora; Norte, una hora 20 minutos; Andalucía y Extremadura, 35 minutos.

No pudiendo la empresa del teatro Real retardar el debut del tenor Naudin, por tener que cumplir las funciones de abono de la presente temporada, ha convenido con dicho artista en que éste dé su primera representación mañana martes con *La Favorita*, y el Sr. Naudin se ha prestado á presentarse con esta ópera, confiando siempre en la ilustración del público, m entras se prepara la primera representación del *Fra-Diavolo*, que se dará á la mayor brevedad.

El sábado se pondrá en escena en el teatro Español la comedia de I. Sr. Ayala, *Consuelo*. Al empresario le han pedido ya mil y pico de localidades más que las que cuenta dicho coliseo.

La academia de Jurisprudencia celebrará sesión teórica pública mañana martes á las ocho y media de la noche, usando de la palabra los Sres. Posada y Manjon.

El miércoles próximo tendrá lugar en el teatro Mart n beneficio de la primera bailarina señora Nardini, poniéndose en escena la comedia en tres actos *La planta ecótica*, y el gran baile *El Carnaval de Venecia*.

Mañana martes se estrenará en el teatro de la Comedia el cuadro cómico-lirico de costumbres lugareñas, original, en dos actos y en verso, titulado *La función de mi pueblo*.

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—San Braulio arzobispo y Santa Eugenia virgen.
—Temperatura máxima de ayer 16.9 grados; mínima 2.7.
—Ayer llovió en Cádiz, Coruña, Granada, Huelva, Jaén, Pamplona, Salamanca y Vitoria.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Chambori, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios y reserva.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis o la de la Esperanza en Loreto.

CHARADA.

En un rico escaparate,
tercia mi buena mujer
alhaja de p. ima dos,
yocio se me compré.
Cuando volvimos á casa,
en un pliego muy cortés
hallé que si todo, mi jefe,
me dejaba s n comer.

Solucion á la anterior: CARNICERO.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 126 de abono.—T. 1.º par.—La Favorita.
ESPAÑOL.—8 1/2.—(A beneficio de la Sra. Cairon.)—El cura de Aldea.—Genio y figura.

APULO.—(Compañía lírico-dramática italiana).—8 1/2.—T. par.—Ruy-Blas.—Un bato in maschera.

ZARZUELA.—8 1/2.—T. 1.º impar.—El salto del Pasiego.

COMEDIA.—8 1/2.—Las tres rosas.—La función de mi pueblo.—La partida de ajedrez.

VARIADADES.—8 1/2.—El reservado de señoras.—En el tren.—Los pavos reales.

ESLAVA.—8 1/2.—El hombre es débil.—El fantasma de la aldea.—La fuerza de voluntad.

MARÍN.—8.—Deuda de honor.—La más preciada riqueza.—Arides electorales.—Manzanilla.—Baile.

INFANTIL.—7 1/2.—A mal tiempo... vino bueno.—Un rey y un ranchero.—La piel del diablo.—Los celos de Dalowiff.—El tío Conejo en Turquía.—Baile.

SALON DEL PRADO.—Exposición de flores de Mr. Bidet.—Grandes funciones á las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.

CAPELLANES.—Skating-Hall.—Patines de 8 á 10 y de 11 á 1 por la mañana, de 4 á 6 de la tarde y de 9 á 12 de la noche con música.

GUINOL.—(Paseo de Recoletos, delante de la casa de la Moneda).—Funciones desde las dos de la tarde en adelante.

NINGUNA OCASION COMO ESTA.

AHORA Ó NUNCA.

ESPOZ Y MINA, NÚM. 7, PRINCIPAL DERECHA, MADRID.

Aquí y solo aquí, se encuentran elegantes modelos en cadenas nuevas de oro de ley, LAS QUE DAMOS AL PESO.—Relojes de oro de ley, garantizados por ocho años, los vendemos A MITAD DE PRECIO QUE LOS RELOJEROS.—Aquí sortijas, aquí medallones, aquí, en fin, toda clase de alhajas, con ricos brillantes, construidas en París, de esmerado gusto y alta novedad; todas estas alhajas las puede comprar el escogido público POR SU VALOR REAL, Ó SEA SIN HECHURAS, ó lo que es lo mismo POR LA MITAD QUE LOS JOYEROS.—Aquí, cuanto se ofrece, se garantiza bajo firma, aunque no agiade á los joyeros.

DINERO.

Aquí se empeñan las alhajas por mucha más cantidad que en el Monte y casas de préstamos.—Aquí SE LACRAN Y SELLAN LAS GARANTÍAS del que lo desee.—Aquí se ENTREGAN EN EL ACTO que se reclamen, SIN PRETESTOS NI ESCUSAS, todas las alhajas y demás valores recibidos en garantías, si no han vencido.—Se toma papel y papeletas del Monte.

CALLE DE ESPOZ Y MINA, NÚMERO 7, CUARTO PRINCIPAL DERECHA, MADRID.

